

**PATRIMONIO** Recuperada una carta de Colón robada hace una década **P26**



**FÚTBOL** España y Croacia enfrentan a dos de los mejores centros del campo **P29**

## Colombia decide congelar la negociación con el ELN

El presidente Iván Duque aplaza sin fecha el diálogo con la última guerrilla activa en el país

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**  
En un cambio con respecto al anterior Ejecutivo colombiano de Juan Manuel Santos, el diálogo con la guerrilla del Ejército

**MIGUEL Á. PICHETTO**  
Presidente del peronismo en el Senado  
“El peronismo que represento tiene actitud constructiva”

F. R. M./ M. C., **Buenos Aires**  
El jefe del bloque de senadores argentinos no kirchneristas, Miguel Ángel Pichetto (Buenos Aires, 1950), hace balance en una entrevista con EL PAÍS de los primeros mil días de presidencia de Mauricio Macri. El senador opositor, una figura clave en la política argentina, cree que Macri debería terminar su mandato y señala que el peronismo que él representa tiene “una actitud constructiva”. **PÁGINA 4**

to de Liberación Nacional (ELN) está a punto de entrar en un callejón sin salida. En contraste con Santos que, en febrero de 2017 inauguró las conversaciones en Quito aceptando negociar “en medio del conflicto”, el presidente Iván Duque dejó en suspenso el fin de semana el diálogo hasta que la guerrilla, el último grupo armado en activo en el país andino después de la desmovilización de las FARC, libere a todos los secuestrados y deje de cometer atentados. Hasta ahora, los contactos apenas registraron avances.

No obstante, el sucesor de Santos no se limita, como ya prometió en la campaña electoral, a exigir la suspensión de esas actividades —un chantaje recurrente que la guerrilla trata de utilizar como moneda de cambio para negociar—, sino que insta a abandonar todas las acciones criminales antes de reanudar la mesa de diálogo, que en mayo se trasladó a La Habana. Uno de los obstáculos es la desconexión entre la cúpula de la organización y sus bases. **PÁGINA 7**



Ana González, en su casa de Santiago de Chile. / SEBASTIÁN UTRERA

La activista contra Pinochet no pierde la esperanza de encontrar a sus seres queridos

## La búsqueda de La Pasionaria chilena

ROCÍO MONTES, **Santiago de Chile**  
Ana González (Tocopilla, 1925) la conocida como Pasionaria chilena, símbolo entre ancianos y jóvenes, no pierde la esperanza de conocer el paradero de su esposo, dos de sus hijos y su nuera, desaparecidos en 1976, aunque se muestra crítica con Chile. “El país está como lo pensó Pinochet. Cuando dicen ‘le ganamos’... Pien-

so que no es verdad. Seguimos divididos y los luchadores de antes se recogieron a sus casas”, opina. “Pero confío en los jóvenes de hoy. Salen a las calles a protestar y eso significa que vamos bien”, apostilla. Hoy, cuando se cumplen 45 años del golpe, Anita saldrá de su casa, a sus 93 años, para participar de las actividades de recuerdo. **PÁGINA 6**

## Trump eleva la presión sobre los palestinos al cerrar su sede diplomática

EE UU amenaza a los jueces de La Haya que investigan a sus soldados

J. C. SANZ / P. GUIMÓN  
**Jerusalén / Washington**

El Gobierno de Donald Trump aumentó ayer su presión sobre los palestinos para que acepten su propuesta de plan de paz al anunciar el cierre de la oficina que la OLP mantenía en Washington y que hacía las veces de sede diplomática. También ayer, en otra declaración polémica, la Administración de Trump amenazó a los jueces de la Corte Penal Internacional si siguen adelante con una investigación por crímenes de guerra contra sus soldados. **PÁGINAS 2 Y 3**

## Rusia despliega a 300.000 soldados en las mayores maniobras de su historia

P. BONET / M. VIDAL LIY  
**Moscú / Pekín**

Rusia emprende hoy una gigantesca demostración de fuerza de alcance global. Hasta el lunes, sus fuerzas armadas desarrollarán las mayores maniobras militares de su historia, incluida la etapa soviética. 300.000 militares, mil aeronaves, 80 buques y 36.000 vehículos forman parte del despliegue en el noreste del país, la zona más próxima a EE UU y a la península de Corea. También participarán unidades militares de China y Mongolia. **PÁGINA 10**

## El Poder Judicial carga contra el independentismo antes de la Diada de Cataluña

R. RINCÓN / F. J. PÉREZ, **Madrid**

En víspera de la marcha de la Diada (el día de Cataluña), el presidente del Tribunal Supremo, Carlos Lesmes, y la fiscal general del Estado, María José Segarra, defendieron ayer la actuación de la justicia en las causas abiertas contra los líderes del proceso secesionista. “Estos procesos de subversión dividen profundamente a la sociedad”, advirtió Lesmes. **PÁGINA 16**

idealista  
como en casa,  
nada